

## 日本語ボランティア研修会が行われました

中村松男(日本語教室部会)

2023 年度第 1 回日本語ボランティア研修会が、7 月 31 日(月) 東京大学や習志野市など幅広い教育現場でご活躍の大隅紀子先生をお迎えして、「ゼロベースから初級者までの日本語指導を考える～やさしい日本語を使ったコミュニケーション」というテーマで開催されました。4 年ぶりの対面での研修会でした。「初級の学習者への対応のヒントを得る」、「中級の学習者への支援のヒントを得る」をゴールに事例を挙げて説明していただきました。参加者 33 名が 4 人から 6 人のグループとなり、設定された条件に基づいて学習者とボランティアの会話スクリプトを作り上げる共同作業にも取り組みました。

参加者は活動年数も教えている学習者のプロフィールも様々ですが、活発な議論を通してスクリプトを作成し、大隅先生よりグループごとに具体的なご指摘とご指導をいただきました。「多様な日本語を尊重して、多様な学習者に向き合い、その自立を支援する」とい

う基本指針を明確に説明され、我々ボランティアへの励ましとなりました。

参加者からは、良かった、わかりやすかった、実践的だったと評価していただきました。また、今後の研修会への要望をいただきましたので、これらを参考に次回の研修会を企画します。皆様のご参加、ご協力をお願いします。



参加者の作業を見守る大隅先生(右)